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I------------------------ TE RC E RA S ES I ON EXTRAOR D I N A R IA ----------------------------

En la ciudad de Valle de Santiago, Guanajuato, siendo las 07:00 siete horas con 00 cero minutos del
d/a 09 nueve de Diciembre del afro 2024 (dos mjl veinticuatro), estando presentes en el Sal6n del
Cabildo    Municipal    de   esta    ciudad   los   ciudadanos:    LICENCIADO    ISRAEL   MOSQUEDA   GASCA

Presidente     Municipal,     Sindica     Municipal     LICENCIADA    PAULINA     RODRIGUEZ     MALDONADO,

REGiDOREs:   ERicK  BARRON   GAscA,   MARyTE   RAMrREz  HiDALGO,   ROBERTO  ANTONIO  SARDINA

MARTINEZ,  JAZMIN   CASTILLO   RAYA,   LUCIANO   MIRANDA   HERNANDEZ,   GIOVANNA  GUADALUPE

SERVINBARRON,JOSEANDRESZUNIGAESCOBEDO,IRMASERRANOROA,MOISESDELGADOPEREZ,

lNDRA  GUADALUPE  NAVARRETE  ROJAS,  todos  miembros  del  Ayuntamiento  2024-2027  (dos  mil

veinticuatro-dos  mil  veintisiete)  y  quien  suscribe  en  mi  car5cter  de  Secretaria  de  Ayuntamiento
Licenciada  EUNICE  RAMrREZ ALONSO,  con fundamento  en  lo dispuesto por los articulos  100,102,

105,107,109,110,  111,  112,  113,114 y  demas  relativos  y  aplicables  de  la  Ley  para  el  Gobierno y

Administraci6n  de  los  Munjcipios  del   Estado  de  Guanajuato,   previa  convocatoria  que  les  fue
notificada  a  los  integrantes  del    Honorable  Ayuntamiento,  se  procede  a  dar  inicio  a  la  TERCERA

SESION EXTRAORDINARIA DEL AYUNTAMIENTO 2024-2027 bajo la propuesta del siguiente:

ORDEN DEL DrA

1.     Lista de asistencia, comprobaci6n de qu6rum legal e instalaci6n formal de la Sesi6n.
2.    Aprobaci6n del orden del dfa.
3.    Se da cuenta de la correspondencia oficial recibida en la Secretarfa de Ayuntamiento.
4.    Propuesta,   analisis   y   en   su   caso   aprobaci6n   del   dictamen   con   ntimero   de   oficio

RMV/CDUOE/008/2024  de  la  Comisi6n  de  Desarrollo  Urbano  y  Ordenamiento  Ecol6gico
Territorial.

5.     Propuesta, an5lisis y en su caso aprobaci6n de la s6ptima  modificaci6n al  presupuesto de
egresos del Municipio de Valle de Santiago para el ejercicio fiscal 2024.

6.     Propuesta,   analisis   y   en   su   caso   aprobaci6n   del   dictamen   con   ndmero   de   oficio
RMV/DRE/010/2024 de la Comisi6n de Desarrollo Rural y Econ6mico.

7.    Aprobaci6n del acta de la Tercera Sesi6n Extraordinaria.
8.    Cierredesesi6n.

1.- LISTA  DE ASISTENCIA,  COMPROBAC16N  DE Qu6RUM  LEGAL  E  INSTALAC16N  FORMAL DE  IA

TERCERA SESION EXTRAORDINARIA.

La   suscrita   Secretaria   de   Ayuntamiento   en   este   acto   procedo   a   pasar   lista   de   asistencia,
encontrandose presentes la totalidad de los integrantes del Ayuntamiento.

Por  lo  que  existiendo  el  quorum  legal  requerido  para  IIevar  a  cabo  la  sesi6n  y  no  existiendo

impedimento    legal    para   sesionar   el   ciudadano   PRESIDENTE   MUNICIPAL   LICENCIADO    ISRAEL

MOSQUEDA GASCA DECLARA LEGALMENTE ABIERTA LA TERCERA SESION  EXTRAORDINARIA.

En cumplimiento al  tiltimo parrafo del artfculo 105 de la  Ley para el Gobierno y Administraci6n de

los   Municipios   del   Estado   de   Guanajuato,   se   hace   constar   por   parte   de   la   Secretaria   de
Ayuntamiento que la presente sesi6n tiene su registro digital.

Asimismo,  hago  atento  recordatorio  y con  fundamento  en  los  artl'culos  27  y 30  del  Reglamento
Interior para el Ayuntamiento del  Municipio de Valle de Santiago a los integrantes de este cuerpo

edilicio que sus participaciones deberan ser solicitadas levantando su mano sin exceder el tiempo
detresminutosyhastapordosocasionesporelpuntoatratar,siendoelPresidenteMunicipalquien
concedera  el  usa de la voz. Asimismo, se  hace del  conocimiento que se encuentran  presentes en
este sal6n de cabildo de las siguientes dependencias:

•      Porparte de la direcci6n de Desarrollo urbano, Arturo Granados Romero.
•      Par parte de laTesorerfa Municipal, Hosni EddefGarcfa Moreno.
•      Por parte de la direcci6n de Desarrollo social y urbano, Javier Gonzalez contreras.
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cto continuo, la suscrita Secretaria de Ayuntamiento cloy lectura al orden del di'a propuesta.
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Con fundamento en el  articulo  113  de  la  Ley para el  Gobierno y Administraci6n  de  los  Municipios
del  Estado  de  Guanajuato,  el  ciudadano  PRESIDENTE  MUNICIPAL LICENCIADO  ISRAEL  MOSQUEDA

GASCA pone a consideraci6n de los integrantes del cuerpo edilicio la aprobaci6n del arden del di'a

en los t6rminos expuestos por la Secretaria del Ayuntamiento, someti6ndose a votaci6n.

ACuERDO: Por unanimidad con  12 (DOCE) votos a favor y ninguno en contra se aprueba el orden

del dia de la Tercera Sesi6n Extraordinaria, en los terminos de lo expuesto.

3.    SE    DA   CUENTA   DE   LA   CORRESPONDENCIA   OFICIAL   RECIBIDA   EN    LA   SECRETARfA   DE

AYUNTAMIENTO.
Dentro  del  tercer  punto  del  orden  del  dfa,  informo  a  este  6rgano  colegiado  que  ha  sido  de  su
conocimiento  la  documentaci6n  recibida  como  correspondencia  recibida  en  esta  Secretar`a  de
Ayuntamiento, dando cuenta de la misma.

A.    El presidente de la mesa directiva del Congreso del Estado, remiti6 para estudio y dictamen

la  iniciativa  suscrita  por  diputadas y  diputados  integrantes del  Grupo  Parlamentario  del

Partido Acci6n  Nacional y por la diputada de la  Representaci6n  Parlamentaria del  Partido

de   la   Revoluci6n   Democr5tica   por  la  que  se   reforman,  adicionan  y  derogan  diversas

disposiciones de la Ley de Movilidad del Estado de Guanajuato y sus Municipios, en materia

de  padr6n  de  control  estatal  de  motocicletas  y  padr6n  de  comerciantes  en  el  ramo  de

vehi'culos  tipo  motocicletas,  ello  como  una  medida  legislativa  para  la  prevenci6n  de  la

violencia y la delincuencia ELD29/LXvl I. En consecuencia, acordaron par unanimidad remitir

dicha iniciativa de manera respetuosa para su opini6n, con la finalidad de que, en su caso,

envien respuesta a trav6s de la Unidad de Correspondencia de la Secretarfa General de este

Congreso del Estado o bien al correo electr6nico de la Comisi6n de Seguridad Pdblica y de

Comunicaciones:  cseguridadcongresogto.gob.mx a  mss tardar el  19 de diciembre del aiio

en  curso.  Lo  anterior con fundamento en  el  artfculo 56 fracci6n V  parrafo  segundo  de  la

Constituci6n  Politica  del  Estado  Libre  y  Soberano  de  Guanajuato.  Para  tales  efectos  se

adjunta  iniciativa.

Con fundamento al artl'culo  114 de  la  Ley para el Gobierno y Administraci6n de los Municipios del

Estado  de   Guanajuato  el   ciudadano   Presidente   Municipal   Licenciado   Israel   Mosqueda   Gasca

manifiesta: ``T6ngase por enterado al pleno del Ayuntamiento e integrese al ap6ndice de la presente

sesi6n y en caso de existir observaciones estas sean emitidas y notificadas al  Poder Legislativo en
los t6rminos sefialados''.

4.  PROPUESTA, ANALISIS Y EN  SU CASO APROBAC16N  DEL DICTAMEN  CON  NOMERO  DE OFICIO

RMV/CDuOE/OO8/20Z4    DE    LA   COMIS16N    DE    DESARROLLO    URBANO   Y    ORDENAMIENTO
ECOL6GICO TERRITORIAL.

DentrodelcuartopuntodelordendeldiasedacuentadelndmerodeoficioRMV/CDUOE/007/2024,
asi como  el  oficio  RMV/CDUOE/008/2024  de  la  Comisi6n  de  Desarrollo  Urbano  y Ordenamiento
Ecol6gico   Territorial,   remitiendo   el   Presidente   de   dicha   comisi6n   regidor   Luciano   Miranda
Hernandez el dictamen de la evaluaci6n de compatibilidad del oficio no.184/DDUM/2024 referente
a la licencia de uso de suelo. Se hace constar que la solicitud previamente descrita, se hizo llegar con
anterioridad a cada uno de los miembros del ayuntamiento,

Con fundamento en el articulo 80 del  Reglamento Interior para el Ayuntamiento del  Municipio de
Valle  de  Santiago  se  solicita  al  presidente  de  la  Comisi6n  de  Desarrollo  Urbano  y Ordenamiento
Ecol6gico   Territorial,   regidor   Luciano   Miranda   Hernandez   exponga   el   dictamen,   quien   con
autorizaci6n  del  Presidente  Municipal  hace  uso de  la voz en  lo  referente  al  dictamen  de  marras,
mlsmo que se encuentra glosado al apendlce de la presente acta.

Hace  uso  de  la  voz el  Regidor  Luciano  Miranda  Herndndez.  ``Bueno,  el  pasado 3  de  diciembre se
realiz6  la  sesi6n  extraordinaria  de  la  comisi6n  de  Desarrollo  Urbano  para  revisi6n,  an&Iisis  y
dictamen correspondiente del oficio ndmero 184/DDUM/2024 el cual hace referente a la evaluacibn
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Taper.a poqern.ps ser parte de las comisiones, probablemente no es su comisi6n pero est6n abiertas,
inclusive  al  pdblico  y  si  no  tambien  son  transmitidas,  entonces,  ahl  el  Director,  junto  con  su
a_compaiiante  que

de

fue  en  este  caso  la  responsable  juridico  del  departamento,  nos  detallaron
erfectam€nte cuales y cudles fueron las pautas que se dieron para que, Ia Direcci6n, como bien lo

comenta,  Ia  direcci6n fue  la  que  hizo el  dictamen, a  nosotros dnicamente como comisi6n se  nos
present6 y se nos fundament6 para saber qua es lo que estaba procediendo la direcci6n, nosotros no
estamos mds que respaldando la direcci6n porque ellos ya hicieron el andlisis previo para tomar este
dictamen, es tanto Presidente".

Hace usa de la voz el Presidente Israel Mosqueda Gasca: "Si me permiten para que en un momento

pose el Director de Desarrollo Urbano y nos platique, d6jenme platicarles un poquito mds trasfondo
corro co.men.ta  el  Regidor,  realmente tema  politico  no se encuentra  detrds de ello,  sin embargo,
quiero decirles que este tema est6 afectando la economia de muchos de los vallenses hay en dl'a,
entonc?s,  principalmente fue uno de los temas que se checaron, se convoc6 de esa  manera  para
estar checando coma estuvieron trabajando esas personas, no me va a dejar mentir en un momento
que pase el Director, en la administraci6n anterior aqul' no se trataba de ver si se hacia el bien a se
hacia el mal, si habl'a dinero de por media los permisos se otorgaban, tanto que hace unos dl'as, el
director  tambi6n  de  acuerdo  con  sus  facultades  coma  Director,  clausuro  uno  obra  que  estaba
precisamente en uno zona prohibida, donde se estuvo construyendo en la administraci6n anterior
todos los cimientos y sin embargo hoy se clausur6 todo ese tema, y el tema ademds de esta tienda,
quiero decirles que tenl'a tambien documentaci6n falsa, que habl'an ingresado aqul' a la presidencia
rpunicipal, a la administraci6n, sin embargo, me gustar[a que el Director me apoyara nos diera parte
de la informaci6n de todo lo que hay trasfondo de esta tienda, si me permiten que pase el Director'.

Hace usa de la voz el  Director de Desarrollo Urbano Arturo Granados Romero:  "Buenos dias, para

ponerlos un poco en contexto y el procedimiento que se hizo con esta tienda, a la hora que fuimos a
la  inspecci6n  a  supervisar,  nos  dimos  cuenta  que  no  contaba  con  el  permiso  de  uso  de  suelo
actualizado, que tambi6n el giro que estaba solicitando  no tenia nada que vcr con el permiso de uso
de suelo que le habl'an otorgado en  la administraci6n  pasada   por parte del sistema de apertura
rdpida  de  empresas  que  es  desarrollo  econ6mico,  no  estaba  de  acuerdo  con  lo  que  estaban
vializando, se suspendi6, con las facultades que tengo en  la Direcci6n de Desarrollo Urbano para
seguir  el  proceso  de  regularizaci6n,  ahi  fue  donde  se  les  solicita  el  estudio  de  compatibilidad
urbanistica  que  es  un  estudio  t6cnico,  entonces  a  la  hora  de  ingresar  ellos  sus  documentos,  Io
revisamos, no tenl'a nada que ver con lo que se estaba solicitando, por ahl habl'an documentos, que
esa informaci6n la tengo reservada par los datos personales de ese tipo de convenio, a contratos
que ahl` hay entre particulares pero que ya se les dio a conocer, como dice el Regidor Luciano, se les
dio a conocer en la comisi6n de Desarrollo Urbano, punto par punto, detalle par detalle, donde sl' se
explic6 por qua se habl'a hecho la resoluci6n de este dictamen seiior Presidente, ahorita todavl'a se
le est6 dando seguimiento, se pas6 a la comisi6n de Desarrollo Urbano para que posteriormente se

pasara a sesi6n de Ayuntamiento para aprobar el dictamen''.

Hace uso de la voz la Regidora Jazml'n Castillo Raya: "Yo creo que aqul un punto medular de lo que
se estd dialogando, no es como tanto indagar en car6cter de que se est6 realizando esta clausura,
puesto que creo que ya qued6 expuesto y claro tanto en  la comisi6n como ahorita  por parte del
Director que no se encontraban en regla para poder funcionar, aqul' a mi lo que me salta bastante
es como en administraciones pasadas se permitla la apertura y no se daban estas investigaciones
previas,  creo  que  todas  las  personas  que  tienen  un  negocio  tienen  esa  responsabilidad  moral,
ciudadana y legal de tener todos sus papeles en regla y de no ser asi y sabiendo que se falt6 desde
un inicio en las aperturas, no es de sorprenderse esta situaci6n, mds alld del cardcter poll'tico se debe
de cuidar la economla de los comerciantes locales pero tambi6n se debe de poner el ejemplo de que
asl como a los comerciantes locales se les solicita tener todo en tiempo y forma para la apertura de
sus  negocios,  no  se  pueden  tomar  privilegios  especiales  con  empresas  que  vienen  de  fuera  y
cobijarlas   y   protegerlas   m6s   por   intereses   econ6micos,   definitivamente   creo   que   se   estdn
arrastrando problemas de otras administraciones, y cuando se tratan de solucionar, Iejos de ver un
apoyo se ve un obstdculo, creo que tambi6n coma comenta la Regidora Maryte las comisiones son
abiertas,   estdn   grabadas,   entonces   no   creo   que   haya   pretexto   para   saber   que   tenemos
desinformaci6n referente al dictamen, es tanto sefior Presidente".
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delacompatibilidaddelasituaci6ndelicenciadeusodesuelo,porlocu?I:ego(presjd.ertFin_fo.rm?,-dr; Ios p'resentes integrantes de la comjsi6n, el Regidor y Secretprio el.c!u!adano Mo,ises Pfl_g?Flo_

;erezy.IavocalRegidoraMaryteRaml`rezHidalgo,otorgamosafavordel.di.ctamen:e.ferFnteaFst_:,

dr;t; del orden d-el dla, asi ;ues, solicito sefior presidente, se dispense la lectura del mismo al edil
debido a que fue radicado dentro de la comisi6n".

Hace  uso de la voz el  Regidor Mois6s Delgado P6rez:  ``Con  la  confianza  que  le dimos a, o sea.me
dieron el dictamen y presentan aqul en el escrito para el dia de hoy donde no vi_ene que yo m€Tc.lone

que  estoy a favor -del  comercio  local,  Io que  no estoy de  acuerdo  es  en  la forTq,que  se  hici_e_rLo_n_
;Iegalmalnte-Ias cosas, y tambi6n vamos a estar en contra nosotros,. pprque :.ambien in.e pre,:entar
;;documento dond; ;o tiene validez y quiero que se lo ingrese aqul' al expediente, no viene firmado
entonces par lo tanto no tiene validez".

Hace uso de la vos la Secretaria de Ayuntamiento Eunice Ramirez Alonso: Se ingresa

Hace uso de la voz el Regidor Jos6 Andr6s Zdhjga Escobedo:  ``Mira, entiendo que hay un trasfond?

politico en este asunto Eel cual no quiero tomar partido porq.ue, al fin?I de cuFntas tanto e.stoy d:_'acuerdo  que  haya  competencia  econ6mica,  tanto  estoy  de  acuerdo  que. hay  que  proteg?r.  Ia

economl'; local, ;o lo dnico que no estoy, mucho, tan de acuerdo es en el hecho de p¥e no co.nsiqer?
queseacorrect6votarestepuntoenestemomentotodavezq!e.hayun,sibiense,hayTnju.iciod=
dmparo promovido por esta tienda, no s6 si sea una persona fi'sica a upa persona.morpl, ent?nces,
si  hay uh juicio de amparo quiere decir que alguien  se sinti6 vulnerado en sus derechos ertonces.
hastd qu; no se resuelva el juicio de amparo, no se me hace correcto tocar este punto todavl'a, es mi
comentario nada mds".

Hace uso de la Voz la Regidora lrma Serrano Roa: "Bueno yo agradezco a desarrollo urbano.que est6

funcionesydresdeluegoquerevisandolaminutayeldictamenquepqul'5enospresen:?,yolodnic.a,'que veo ;s de que odes-nosotros dentro de  nuestras funciories plenarias_ coTo regiqores no estd

dentro de nuestras funciones que nosotros tengamos que aprobar este tipo de permiso5, ere? que
esta funci6n  es  ex:Iusivamente  de  la  direcci6n  de  Desarrollo  Urbano,  no o.bstante,  si  hay,alguna
situ;ci6n  de tipo,  no  sE,  de  amparo que  lo desconozco tambi6n,  pero yo  lo  que veo  aqul' ?s..I.ue.
nosotros,  bue;o-yo en  mi an6Iisis creo que podemos incurrir nosotros en  alguna  responsabilidad
administrativa   y   en   algiln   momento   hasta   en   alguna   administraci6n   legal   npsoFros   como
ayuntamiento,  antonces  esto  es  donde  yo  no  veo  muy  cierta,_ muy  flar.a,  hasta  don.d,e .nosotro,s

;odemos  llegar  a  responsabilizarnos  en  un  momento  dado,  derivado  de  quE  no. estd  de?t,ro  de'nuestras fu;clones y aparte bueno,  no es una  poll'tica  pdblica que tenga  reglas q? op?ra.ci6T q!e.

requiera-de  algdn ingreso  que  nosotros  debamos  aprobar,  esta  es  rTi  percepc.i!n,  deri!ado. !,el
a;dlisis que y;hice, iorque si se nos hizo llegar la minuta en tiempo y forTa, el d!ct?me.T tambi6n,
y tambi6n  istoy  de  acuerdo  en  que  se  sigan  hacienda  estos trabajos  de  regularizac!6n,  par?:e,'tambien el era;.Io pdblico requiere recaudar mds recursos justamente porque tenemos la necesidad

alcalde".

Hace  uso de  la  voz  la Sindica  Paulina  Rodriguez  Maldonado:  "Creo que  antes de opinar a  hablar
siendo Regidores, creo que hay que informarnos bien, y si, si estd dentro de nupstras funcion.es este
tema,par-esosesometi6asesi6n,esaesuna,ydos,igualaptesdeopinarohablarcr=?qu€haypy.e
info;inarnosdelcaso,comovaytodo,ahlestdnlascomisiopes,ahl'est6elDirectoryahlestdt?Tbisn
Jdrl'dico,ylosinvitoaquepasenparaqueconozcanmdsafondoelcasoyenqueestatusva,detodos
modos est6 el director que creo que ahorita va a pasar".

Hace usa de la voz la Regidora lrma Serrano Roa: ``Nos podrlan mostrar el fundamento donde dice

que es de nuestra responsabilidad"

Hace uso de la voz la Sindica Paulina Rodrl'guez Maldonado: "Claro, ahorita se lo mostramos, pero
creo que tiene que pedir la palabra"

S=
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hacienda sus funciones, de hecho, el municip.Io tiene que estar en orden y ellos tienen que ha.cer srs   <±,

Hace uso de la voz la Regidora Maryte Raml'rez Hidalgo.. '`Bueno, yo creo que tambi6n antes de est
diciendo si es de nuestras funciones, asl' como bien lo comenta la Sindica, entra completamenle e
nuestras funciones, y vuelvo a reiterar que, para venir aqul' a solicitor que se nos exponga de algun
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Hace usa de la voz la Sindica Paulina Rodrl'guez Maldonado: ''A Io solicitado estd en el articulo 29

fracci6n  IV,  para  que  la  lea  y  cheque  que,  si  son  nuestras  atribuciones  y  par  ejemplo  de  la
dependencia pues solo es verificar el tema de las licencias de uso de suelo, Io legal ya es tema punto

y aparte, ya no tiene que ver con el tema"

Hace usa de la voz la Regidora lrma Serrano Roa: "Ok, bueno Sindica, £tenemos algdn procedimiento
derivado  de  esto?, ±hubo tal  amparo?, ±tenemos  nosotros algo en  puerta  aqui en el  municipio?
porque un tribunal es el que determina si tiene a no tiene en regla los documentos dicha empres
creo que, yo la verdad me siento ignorante para yo saber si realmente todo esto que se le presen',
en algtin momento por medio de un amparo, par un tercero, procede a no procede, porque esas y
son atribuciones de un juzgado de distrito federal y bueno, ellos son los que determinan, yo laverdad
en esto si desconozco, y yo por eso creo que hay que dejar que las  instituciones est6n dando las
respuestas ante estas situaciones que se estdn IIevando a cabo".

Hace usa de la voz la Secretaria de Ayuntamiento Eunice Raml'rez Alonso: `'A todo el Ayuntamiento
comentarles, que respecto del punto se estd tratando, el tema es un dictamen de uno licencia de usa
de suelo, Ia cuesti6n legal que hay a la par sabre este dictamen, Presidente, nada mds para que todo
elAyuntamientotengalaprecauci6n,denoventilarcuestionespdblicasporquedeesto,hayunlitigio
a la par, independientemente de el dictamen y en ese sentido pu`es tenemos que ser cuidadosos  de
no trasgred.Ir a no brindar alguna informaci6n, porque en este caso hay uno contraparte que estd
dentro de un proceso,, entendemos ahorita las referencia de lo que usted comentaba Regidora, sl', si
hay  un  proceso  legal,  pero esto es  aparte  de este dictamen,  este  dictamen forma  parte  de ese
proceso, pero si, no se puede abundar m6s en esto, Ia misma Icy sefiala que debemos ser precavidos
cuando el municipio este interviniendo en un asunto legal, como es este el caso, antonces nada mos
para tener la precauci6n en la cuesti6n juridica pueden acercarse directamente a la direcci6n para
ver el tema que IIeva el municipio, pero si sefialar que el dictamen es parte de, mos no es el todo
ese  proceso  que  estd   IIevando,  solamente   para  que  tengan  esa   precauci6n,  es  tanto  sefi

O=e,F-
Presidente".

Hace  uso  de  la  voz  el  Regidor  Luciano  Miranda  Herndndez:  "Para  sumar  el  comentario  de  mi
compahera  Maryte  que  tambien  es  parte  de  la  comisi6n,  en  la  minuta  del  dictamen  se  hace
referenc.Ia  a  lo  que  dijo  en  su  momento  el  Regidor  Mois6s,  ahl  estd  plasmado  para  cualquier
aclaraci6n".

Hace usa de la voz el Regidor Jose Andr6s Zdiiiga Escobedo: ``Yo nada mds para cerrar Presidente, es

que, en realidad yo en lo personal no estoy en contra de que la direcci6n de Desarrollo Urbano realice
sus funciones, al contrario, Ios felicito porque si estdn realizando sus funciones, si hay uno licencia
vencida, si estdn faltando a lo que el reglamento establece, estd  perfecto que hagan su chamba,
digo yo lo dnico que, nada mds para cerrar, es en el sentido que nos estdn confirmando que hay un
litigio y a mi parecer digo si hay un juicio de amparo, alguien se sinti6 trasgredido en sus derechos,

par eso era lo que yo,dec[a, no se me hacl'a correcto en este momento tocar ese punto nada mds".

Hace uso de la voz la Sindica Paulina Rodrl'guez Maldonado: "Es que creo que debemos de tocar el

punto para que dentro del juicio se vea que si es un respaldo y que si es real toda la informaci6n que
se estd pasando a trav6s de la direcci6n, creo que si leyeron el dictamen viene muy claro las faltas,

y todo el proceso en el que se IIeva, entonces, creo que si alguien se sinti6 agredido o algo asl' en sus
derechos, primero hay que ver la parte de hacer las cosas bien para que nada salga mal, entonces
creo que es la parte del ayuntamiento y del alcalde que siempre ha querido llevar, hacer las cosas
correctamente para que todo salga a favor de la ciudadanla"

Hace uso de la voz el Regidor Mois6s Delgado P6rez: "Yo pienso que el tema no es, si en el pasado lo
hicieron o no lo hicieron, si la oposici6n pasada lo hizo a no lo hizo, no entiendo porque hablan del

pasado, a sea no tengo nada con la gente que estd entrando a Desarrollo Urbano, Io que no entiendo
es porque le echan culpa al pasado y estdn contratando a la gente del pasado, es lo que no entiendo, r
no estoy en contra de nadie pero si las palabras que se contradicen, que el pasadcj y est6n jalando

gente  del  pasado,  entonces,  aqul`  Io  importante  es,  yo  lo  mencione  desde  un  principio,  que  el
ciudadano y el comerciante local yo en el momento en que platique con ellos, estd el respaldo total
al comerclo local, Io que estoy en contra es con las formas que se hlcleron, nada mos, y me sumo al
proyecto de naci6n: no robar, no mentir y no traicionar al pueblo de Valle y una pregunta, si IIegaran
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Ias multas ¢Qui6n las va a pagar?, digo, es importante saber quien, porque si IIegan multas en ese
ceso el dinero del pueblo que es de tesorerla no tiene por qua pagarlo el munic.Ipio | verdad?"

ace uso de la voz la Secretaria de Ayuntamiento Eunice Raml'rez Alonso: "Si, les vuelvo a comentar,

Ei

dentro del dictamen, emitir un dictamen es una atribuci6n que tiene la dependencia, y ustedes coma
Regidores,  SI'ndico  y  Presidente,  es  una  facultad  de  ustedes  supervisar  las  actividades  de  cada
dependencia, en este caso, nada mds, es para conocimiento jurl'd.Ico, si les aclaro que dentro de lo

que se IIama, y que ustedes refieren coma amparo, se rinden informes justificados par parte de las
autoridades, en esos .Informes justificados ellos tendr6n como dice, justificar su actuar, si llegase a
existir algdn tema de una  multa, de alguna cuesti6n, tambi6n la  ley nos sehala la responsabilidad
directa del servidor pdblico, en este caso no ustedes como personas que aprueban un dictamen, si
no el origen de ese dictamen a de la cuesti6n del funcionario que haya emitido alguna cuesti6n que
haga erogar al patr.Imonio , pero ya no se cobra a lo que es el municipio, y lo dnico que si comentarles
es que dentro del juicio de amparo nosotros no somos autoridad, y digo nosotros porque ninguno
tenemos atribuci6n de ser autoridad juzgadora, en ese caso pues existe un juez federal que es el que
dictamina  esto,  y  las  partes  tendrdn  que  probar  sus  dichos  y  tambi6n  Ofrecer  en  su  momento
oportuno  sus  pruebas  y  a  la  autoridad  le  corresponde  rendir  su  informe  justificado  en  el  cual
dictamina el actuar del porque hizo a no hizo"

Hace uso de  la voz la  Regidora  Maryte: "Bueno Presidente, y con todo respeto a los compafieros
Reg.Idores,  Ies  quiero solicitor que  no solamente vengan  a  dar un  discurso de que  ya  no  son  una

fracci6n, somos un Ayuntamiento coma tal, y no es quejarnos de ayuntamientos pasadios, es trabajar
con lo que se dej6, hacer lo mejor por Valle y eso es hacer las cosas bien, entonces, creo que no es
venir a decir que ya no son una fracci6n si no simplemente somos un Ayuntamiento , hacer las cosas
bien, y hacer las cosas que le den un benefic.Io a Valle y a sus ciudadanos, es tanto Presidente"

<==>   Toda vez que ha sido del conocimiento de los integrantes del Ayuntamiento para su escrutinio y
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valoraci6n y se  ha  agotado el  mismo, el  ciudadano  Presidente  Licenciado  Israel  Mosqueda  Gasca

somete a votaci6n.

ACUERDO:  Con 9  (NUEVE) votos a favor y 3  (TRES) en contra  de  los  regidores Jos6 Andr6s Zdfiiga
Escobedo, lrma Serrano Roa y Mois€s Delgado P6rez, se aprueba el dictamen contenido en el oficio
RMV/CDuOE/008/2024 de la Comisi6n de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Ecol6gico Territorial
consistente en la evaluaci6n de compatibilidad del oficio no. 184/DDUM/2024.

5.   PROPUESTA,   AN^LISIS  Y   EN   SU   CASO   APROBAC16N   DE   LA   SEPTIMA   MODIFICAC16N   AL
PRESuPUEST0  DE  EGRESOS  DEL  MUNICIPIO  DE VALLE  DE  SANTIAGO  PARA  EL EJERCICIO  FISCAL

2024.
Par lo que  respecta  al  quinto  punto  orden  del  dfa,  se  informa  que  fue  remitida  par  la  Tesorerfa
Municipal la propuesta de la s€ptima modificaci6n al presupuesto de egresos del municipio de Valle
de Santiago para el Ejercicio Fiscal 2024 y que se encuentra glosado al ap€ndice de la presente acta,
mismo  que  ha  sido  puesto  de  conocimiento  de  este  6rgano  colegiado.  En  este  momento y con
autorizaci6n del presidente municipal personal de la tesoreri'a municipal Hosni Eddef Garcia Moreno
har5 uso de la voz para exponer el punto.

Hace usa de la voz Hosni Eddef Garcia Moreno "Muy buenos dl'as, bueno pues por ahl les tengo la
idea es la  parte de  la modificaci6n  presupuestal este, en sesiones pasadas se aprob6 Io que es el
convenio para en adelante tener participaciones federales y pues con esto  hay que presupuestar
todas  esas  partidas  las  cuales  ya,   este,   se   les  hizo  IIegar,   b6sicamente   lo  que  se  estd   hay

presupuestdndo son partidas para sueldos, aguinaldos, primas vacacionales y pues ya seria todo.

Acto  continuo  y  en  virtud  de  que  el  punto  del  presente  orden  del  di'a  ha  sido  del  escrutinio  y
valoraci6n de' este cuerpo edilicio, el  ciudadano  Presidente Municipal  Licenciado  Israel  Mosqueda

Gasca pone a votaci6n de los presentes la aprobaci6n del mismo.

ACUERDO:  Por  unanimidad  de  12  (DOCE)  votos  a  favor,  se  aprueba  la  septima  modificaci6n  al

presupuesto  de  egresos  del  municipio  de  Valle  de  Santiago  para  el  Ejercicio  Fiscal  2024  en  los
terminos de lo seFtalado.   -
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6.  PROPuESTA, ANALISIS Y EN  Su  CASO APROBAC16N  DEL DICTAMEN  CON  Nt]MERO DE OFICIO
RMV/DRE/010/2024 DE LA COMIS16N DE DESARROLLO RURAL Y ECON6MICO.
Dentro del sexto punto del orden del di'a se da cuenta del   ntimero de oficio RMV/DRE/010/2024,
de la Comisi6n de Desarrollo Rural y Econ6mico, remitiendo el Presidente de dicha comisi6n regidor
Roberto  Antonio  Sardina  Martl'nez  el  dictamen  para  su  aprobaci6n  en  su  caso  del  expediente
seFialado en el oficio SAVS/205/2024 referente al proceso de convocatoria, desarrollo y culminaci6n
del  nombramiento  de  delegados,  delegadas,  subdelegados  y subdelegadas  pertenecientes  a  las,r
zonas  rurales  del  municipio  de  Valle  de  Santiago.  Se  hace  constar  que  la  solicitud  previamente
descrita, se hizo llegar con anterioridad a cada uno de los miembros del ayuntamiento.

Con fundamento en el arti'culo 80 del  Reglamento Interior para el Ayuntamiento del  Municipio de
Valle de Santiago se solicita al  presidente de la Comisi6n de Desarrollo Rural y Econ6mico,  regidor
Roberto  Antonio  Sardina  Martfnez  quien  con  autorizaci6n  del  Presidente  Municipal  expone
referente al dictamen citado, mismo que se encuentra glosado al ap6ndice de la presente acta.

-0-`==`  -        I_`

Hace  uso  de a voz el  regidor  Roberto Antonio Sardina  Martinez "buenos di'as Presi.dents, Si.ndi.co,
compaiieros Regidores, expongo que dentro de la comisi6n que presido fue turnado mediante oficio
de expediente que contenl'a el desarrollo de la convocatoria que ahl' se aprob6, hago menci6n que
estuvo presente el Director de Desarrollo Rural el Profesor Javier, el cual nos dio cuenta del proceso
que se IIev6 a cabo y de los resultados de la misma por lo cual solicito la dispensa de la lectura del
dictamen y pido se vote a favor de la aprobaci6n  del  mismo por encontrarse analizado en dicha
comisi6n" .

Hace uso de la voz la Regidora lrma Serrano Roa:  "Bueno yo ncidci mds qt/i.era comenfar qt+e si. esrg
tenemos el dictamen tenemos la minuta y nada mds este tenemos en la Ley en el articulo 116 en el

pendltimo pdrrafo, una vez designados para su demarcaci6n se remitir6n al ayuntamiento para su
formalizaci6n,  es  decir  nada  mas  no  se  nos  hizo  IIegar  el  Iistado  de  en  este  caso  de  todos  los
delegados y los subdelegados que van a conformar en esta administraci6n esta funci6n es lo dnico.

Hace uso de a voz el regidor Roberto Antonio Sardina Martinez ``rvo ent/.endo e/ mot/.vo de/ par qug
no se le hizo llegar, pero si estaba toda la documentaci6n y se hizo presente en la comisi6n que por
cardcter personal fue que usted no pudo asistir a dicha sesi6n, pero el Iistado si se encuentra y toda
la informaci6n se encuentra.

Hace  uso de  la voz la  Regidora  lrma Serrano  Roa  "Pero podemos 5o/i.ci.tar que se nos hoga //egor
nada mds este el Iistado para tener nosotros tambi6n la informaci6n que corresponde creo que es el
complemento  nada  mos  de  esto  para  nosotros tambi6n  poder  en funci6n  de  ello  pues  estar de
acuerdo y aprobar'.

Hace   uso  de  la  voz  el   Presidente  Municipal   `72engo  par  aqu/'  e/  escrt.to  de  hecho  /i.rmcrdo

precisamente por su departamento que tienen ustedes donde este Oficio ya fue hecho llegar ese dia
y lo tienen de recibido ahi tambi6n en la oficina en la comisi6n".

Hace uso de la voz la  Regidora lrma Serrano Roa: `'Si. no yo /o tjni.co que dj.go es qua se nos hubi.ese
anexado  aqul'  a   la   documentaci6n  que  se   nos   present6  para  tenerlo   nosotros  tambi6n   los
documentos, de los nombramientos pues de las personas es lo dnico''.

Hace uso de la voz la Si'ndica Municipal Paulina Rodrl'guez Maldonado:  "Creo que usted es porfe de
la comisi6n y creo que ahi se toc6 el tema y est5 todo turnado a la comisi6n hay lo pueden revisar,
siento que si usted es parte deberla de traer el tema tambi6n".

Hace  uso  de  la  voz  la  Regidora  lrma  Serrano  Roa:  `'flep/to  e/ off/'cu/a s/. me /a perm/te,  uno  vez
designado para su demarcaci6n se remitird al Ayuntamiento para su formalizaci6n, 6sea a nosotros
a todo el cuerpo edilicio, esa nada mas era la situaci6n que yo comento".

Hace usa de la voz el  regidor Mois6s Delgado Perez:  "Este par ah/' vonos a votclr en contra par /a
raz6n  de  que  soy gente tambi6n  este  de  andar gastando  suela,  por ahl'  me  di  la tarea  de  estar
investigando en algunas comun.Idades de que los procesos tambi6n fueron amahados, este incluso
se cerr6 el proceso y segul'an pidiendo papales para completar este el requisito de los delegados, hay
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omunidades que no se realiz6, Ia gente no estd informada, incluso me taco ver aqul en presidencia

iiE

de  que  la  gente  se  vino  a  inconformar y  yo  si  le  pido  que  el  dia  que  guste  vayamos  a  ciertas
comunidades sin avisarle a nadie mandamos a IIamar a la gente y que nos expliquen el proceso que
se  realiz6, y que  nos explique tambi6n, este,  Ia forma  en que  la gente de  las comunidades  supo
porque mucha gente no sabla de las comunidades no hubo perifoneo  a no s6 nada mds el que iba a
ser delegado es el dnico que sabia y se qued6 aqul' en la asamblea que no iba a ser a mano alzada y
si hubo muchos a mano alzada que si se aprob6 de que iba a ser por urna que no se llev6 entonces
yo  pienso  que  ahl  estuvo  mal  y  que  nos  diga  tambi6n  usted  los  diez  municipios,  bueno  yo  lo vi
oficialmente en un per.16dico no se si sea verdad, que nos diga que comunidades son las que tuvo

problemas, estamos conscientes pero s.I queremos saber cudles son las que va designar usted''.

Hace uso de la voz el Presidente Municipal "muchos groc/.as Reg/.dor, cibonondo un poqt//.to a/ temo
de  lo  que  estd  comentando,  efectivamente  tenemos  dias  posteriores  para  recabar  parte  de  la
informaci6n que no fue recabada en ese momento, y me encanta la idea que le gusta gastar suela,
Io voy a invitar para que nos acompafie todos los dl'as, sin embargo, parte de toda esa informaci6n

ya fue entregada en su momento y si me permite podemos proseguir'.

Hace uso de la voz el Regidor Mo.is6s Delgado P6rez:" Bueno perd6n  nada mds para cerrar si me
puede pasar la informaci6n este a donde puedo ver cudles son las comunidades las diez que usted
va a designar por favor nada mds''.

Hace uso de la voz el  Presidente Municipal..  "IVo se va desi.gnor ni.nguna si.n embargo pcirfe de esa
informaci6n se la podrl'amos brindar term.Inando la sesi6n''.

Hace uso de la voz el Regidor Jos6 Andres Zdfiiga Escobedo:  "Es que oqu/es donde cobra re/evonci.a
lo que en su momento dijo el compafiero moy respecto de cuando solicitaba que en la convocatoria
se  diera  un  poco  mds de tiempo  para  los  registros y la  promoci6n,  digo yo s6  que estaba  en  la
convocatoria que se aprob6, pero si yo tomb.16n recibi quejas comentar.Ios, me encontrE a dos tres
aspirantes de delgados aqul en la presidencia donde me decl'an es que yo no me entere es que yo
nad.Ie me dijo nada, digo yo siento que lo que hizo falta un poco fue nada mds d.Ifusi6n y un poco
mds de tiempo para los registros, y esto coma experiencia de lo que sucedi6 en  la administraci6n

pasada, en la administraci6n pasada fue exactamente lo mismo el proced.Im.lento incluso yo siento
que  fue  un  poco  mds  transparente  porque  todos  las  elecciones  de  delegados  fueron  a  mono
levantada no a voto secreto y en su momento creo que se IIevaron a cabo todas y cada una de las
sesiones de  elecci6n  de  delegados  en  las comunidades,  entonces yo  nada  mds siento  que  en  su
momento si debimos a ver dejado un poco mds de lapso de tiempo para el registro y la promoci6n
de la convocatoria''.

Hace uso de la voz la S'ind.ica Mun.ictpal Paulina  Rodrl'guez6  Maldonado:  "Una disculpa  por lo que
voy a decir, pero tal parece que no hemos estado en las sesiones o en comisiones a enterados de lo
que est6 pasando en nuestro Ayuntamiento, porque eso se vio en  la sesi6n que vimos eso, donde
marcaba que tenl'amos poco tiempo pasado en la Ley del Gobierno del Estado, donde no nos daban
los tiempos y no marcaba justo esos dias y se dio tiempo despu6s para subsanar todo lo que  no

podiamos tener y clara que se dio difusj6n segdn lo que podl`a el Ayuntamiento en su momento par
corto tiempo, por corto presupuesto y no s6 de qua manera nos comentan  que no fue abierto mds
bien los invito a todos ustedes a que formen parte real de todos estos procesos que se han IIevado a
cabo  asl'  como  los  otros  Regidores  que  si  han  estado  constantemente  acompahando  o yendo  a
justamente  todas  estas  votaciones,  me  hubiera  gustado  que  asistieran  para  que  v.Ieran  de  qua
manera se llev6 a cabo esto".

Hace  uso de la voz de el  Regidor Erick Barr6n Gasca:  "Lo que comenfo e/ ffeg/.dor Andrgs,  fleg/.dor

por ahl' anteriormente nos comenta usted que se hacl'a a mono alzado, fijese que, asl coma a ustedes
les comentan a nosotros en todo lo que anduvimos caminando mucho antes de campafia y todo esto
la gente se  molestaba  por que fue  por dedazo coma pusieron a  la gente en las administraciones
pasadas, entonces igual a lo mejor a ustedes les comentan eso a nosotros nos comentaban en todas
fas comunidades que IIegdbamos gente molesta de que era par de.dazo entonces nada mas eso es
tanto Presidente".
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Hace uso de la voz el Presidente Municipal: "Entonces par fermi.nor ese punfo, e/ecfi.vomenfe hubo
por ha.y alg!nos. Iados donde efectivamente la votaci6n fue bdsicamente direct; por que realmente
eran. form.u.Ias. dni.cos dorde solamente habl'a el equipo perfecto para solamente las -personas para
ser la paridpq y.ahdra  sl' que directamente entraron y no hubo ninguna designaci6n directa ml'd esa
es uno realidad y abonando a eso pues yo entiendo tambi6n que de algund forma entre esos debe

qFexi5:ira.Igunaperso?adpndeestabanacostumbradosaqueexistieraalgdndedazooalgdnapoyo
ipandirFF:.amenfeen.tiendoesapartequeseencuentranmolestostantoquehastapodrl'5dec;r;ue
la oposici6n estd molesta par que cree que gano y le robaron unas elecciones".

una vez que se ha sometido a consideraci6n de las y los integrantes del Ayuntamiento y al no haber
mss   participaciones   el   Presidente   Municipal   Licencjado   Israel   Mosqueda   Gasca   instruye   a   la
Secretaria de Ayuntamiento someter a votaci6n para su aprobaci6n el dictamen de la Comisi6n y en
caso  de  ser  aprobado  se  realicen  a  traves  de  la  direcci6n  de  Desarrollo  Social  y  Urbano  las
notificaciones correspondientes para la entrega de los nombramientos citados en el expediente que
fue dictaminado.

ACuERDO: Con  9  (NUEVE) votos a favor y 3  (TRES)  en contra  de  los  regidores Jos6 Andr6s Zufiiga
Escobedo, lrma Serrano Roa y Mois6s Delgado P6rez, se aprueba el dictamen contenido en el oficio
RMV/DRE/010/2024 de la Comisi6n de Desarrollo Rural y Econ6mico consistente en el expediente
sefialado en el oficio SAVS/205/2024 referente al proceso de convocatoria, desarrollo y culminaci6n
del  nombramiento  de  delegados,  delegadas,  subdelegados  y  subdelegadas  perte.necientes  a  las
zonas rurales del municipio de Valle de Santiago

7. APROBAC16N DEL ACTA DE LA SES16N.
Una  vez  que  se  han  agotado  los  puntos  del  orden  del  dfa  el  ciudadano  Presjdente  Municipal
Licenciado Israel Mosqueda Gasca instruye a la Secretaria de Ayuntamiento ponga a consideraci6n
de  este  6rgano  colegiado  con  el  09/2024  (nueve/dos  mil  veinticuatro)  de  la  Tercera  Sesi6n
Extraordinaria de fecha 09 nueve de diciembre de 2024 dos mil veinticuatro para su aprobaci6n.
ACUERDO:  Por unanimidad de  12  (DOCE) votos a favor;  se aprueba el  acta  de  la TERCERA SES16N
EXTRAORDINARIA.

8. CIAUSuRA DE LA TERCERA SES16N EXTRAORIDINARIA DEL AYUNTAMIENTO 2024-2027.
El ciudadano Presidente  Municipal  Licenciado Israel  Mosqueda Gasca agradece  la  presencia en el
desarrollo  de  esta  TERCERA SESION  EXTRAORDINARIA  del  Ayuntamiento  2024-2027 y declara  los
trabaj.os clausurados de la misma, siendo las siete horas con cuarenta y cuatro minutos del dfa 09
nueve de diciembre del 2024 dos mil veinticuatro.

I NTEG RANTES DEL AYUNTAMIENTO CONSTITuCIONAL

PARA EL EJERCICIO 2024-2027

SINDICA



LIC. MARYTE RAMfREZ HIDALGO
REGIDORA

C. JAZMIN CASTILLO RAYA
REGIDORA

REGIDORA

REGIDOR
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TERCERA SES16N EXTRAORDINARIA DEL AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL 2024-ZOZ7 (DOS MIL

VEINTICUATRO-DOS MIL VEINTISIFTE) DEL MUNICIPIO DE VALLE DE SANTIAGO, GUANAJUATO; DE

FECHA 09 (NUEVE DE DICIEMBRE) DEL Afro 2024 (DOS MIL VEINTICuATRO) SE HACE CONSTAR. --


